

## Nuevos contraataques rojos en la Cuesta de la Reina

Se rechazaron rechazados, sufriendo el enemigo grandes pérdidas en hombres y material

## PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el frente de Madrid, durante la pasada noche, los rojos contraatacaron las posiciones últimamente conquistadas por nuestras tropas en el sector de la Cuesta de la Reina, siendo vigorosamente rechazados y causándoles gran número de bajas. Entre los cadáveres de enemigos recogidos por nuestras fuerzas, figuran cuatro oficiales. Es muy elevada la cantidad de fusiles, ametralladores, municiones, y granadas de mano cogidos a los rojos. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención. Salamanca, 27 de Octubre de 1938. Tercer Año Triunfal.

DIÁ 27 DE OCTUBRE DE 1938

# Se reconocerá en breve la beligerancia al Generalísimo Franco?

## LA CUESTION DE PALESTINA

### Dicen los árabes: "Norteamérica excita a Inglaterra contra nosotros"

Si continúan tales presiones, se organizará en Oriente el boicot contra las mercancías yanquis. Movimiento antijudío en el Irah. Protestas en El Cairo

Berlín, 27.—En Palestina continúan las operaciones militares. Sin embargo, tienen poco éxito porque los árabes evitan los choques con grandes destacamentos de tropas inglesas, pero atacan a las patrullas o grupos pequeños. En el Norte de Palestina, la explosión anticipada de una granada ha causado heridas a un comandante, a un sargento y a varios soldados ingleses. En diferentes refriegas han resultado muertos varios árabes, un judío y algunos soldados británicos. Un periódico árabe dice que la Gran Bretaña es excitada por Estados Unidos contra los árabes de Palestina. De continuar tales presiones—añade el periódico—los árabes organizarían en Oriente un boicot contra todas las mercancías norteamericanas. En diferentes Escuelas superiores de El Cairo se han organizado manifestaciones de protesta contra las disposiciones del alto comisario británico en Palestina que permiten la inmigración de 5.000 judíos en aquel territorio en el transcurso del primer semestre del año próximo. Otras noticias de El Cairo señalan que en el Irah ha comenzado un movimiento antijudío que tiene su mayor expresión en Bagdad, iniciándose con el boicot al comercio semita y con manifestaciones ante el Club judío. En las calles se han registrado incidentes.

## EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

### A 45 millas de Han-Kou establecen los chinos una nueva línea de defensas

Enérgica reclamación de los Estados Unidos al Japón sobre las restricciones impuestas al comercio yanqui en China. Nueva York, 27.—El Gobierno de Washington ha dado claro aviso al Japón contra el cierre de la puerta libre en China, en una nota que se considera la más enérgica de cuantas han sido cursadas por los Estados Unidos después de la guerra europea. Se dice en la nota que el nuevo régimen aduanero establecido por los japoneses en China daña considerablemente el comercio norteamericano, que se cifra en 50 millones de dólares. El Gobierno norteamericano demanda la adopción de medidas para mantener libre el comercio. La nota fué cursada el día 6 de Octubre, pero no ha sido hecha pública hasta la fecha. El secretario de Estado Mr. Hull no ha dicho si el Japón ha contestado ya. Las medidas que pide Washington son las siguientes: Interrupción de las disposiciones de restricción de cambios. Poner fin a los monopolios que afectan a los derechos comerciales de los norteamericanos. Que el Japón acabe de inmiscuirse en las propiedades norteamericanas que radican en China. Cree el Gobierno norteamericano que, en interés de las relaciones entre los dos países, deben ser atendidas las peticiones que formula. Dice el ministro de la Guerra del Japón Londres, 27.—El ministro de la Guerra japonés ha declarado que la ocupación de Han-Kou no significa el final de las operaciones en China, y ha instado al país a concentrar la totalidad de sus energías para continuar la guerra. Un comunicado de Hong-Kong da cuenta de que el Japón está dispuesto a restablecer las comunicaciones entre Hong-Kong y Cantón tan pronto se normalice la situación en esta última ciudad. Nueva línea de defensas chinas Nueva York, 27.—De fuente china se afirma en un Estado extranjero contra su propia voluntad. Para eternizar este hecho, Lloyd George no hubiese dudado en meter a Inglaterra en una nueva guerra que habría significado la muerte de muchos millones de hombres y la bancarrota de Europa. Alemania atacada y Francia ofendida por Lloyd, deben saber que este político no interpretaba el sentir de la opinión inglesa.

## HABLAN LOS PERIODISTAS ZARAGOZANOS QUE HAN REGRESADO A ESPAÑA

### La retaguardia roja, muriéndose de inanición, espera que la vanguardia se rinda Y la vanguardia aguarda que la retaguardia se subleve

Ya hemos dado cuenta del regreso a España de don Manuel Casanova, director de «Heraldo de Aragón»; don Miguel Marín Chivite, fotógrafo del mismo periódico; don José Meirás y don Miguel Zamora. Prisoneros El día 21 de Noviembre de 1936, en compañía del periodista uruguayo Luis Sciutto, recorrieron el frente de Madrid. Formaban parte de una caravana de informadores que asistían a los combates de aquellas jornadas inolvidables. En la carretera de Húmera, cerca de las tapias de la Casa de Campo, se detuvieron unos minutos para hacer unas cuantas fotografías. Esto dió lugar a que se rezagaran un poco, hasta el punto de perder de vista a los demás automóviles que continuaron la marcha hacia el sector de Húmera y del Cerro del Aguila. La información, en aquel instante, no era excesivamente exacta, dada la natural agitación de las líneas en la extrema vanguardia. Guiados por las palabras nada precisas de un soldado, eligieron la carretera de Húmera, Llovía torrencialmente. De pronto se encontraron junto a un grupo de milicianos. La escasa luz no permitía diferenciar los uniformes. Detuvieron los cinco viajeros para solicitar nueva información respecto de la ruta que debían seguir, cuando, por algunos detalles y por determinadas expresiones de aquellos que tenían enfrente, se dieron cuenta de lo que les acontecía; estaban en tierra, no ocupada aún por los rojos. A toda prisa, sin mostrar demasiada inquietud para no suscitar sospechas, volvieron a ocupar sus asientos en el auto, y Zamora, que iba en el volante, viró en redondo, en dirección hacia las líneas de retaguardia que acababan de abandonar. A punto estaba de pisar el acelerador, cuando apareció delante del coche un teniente de milicianos. Apuntaba con una pistola ametralladora y ordenaba a los cinco informadores que descendieran nuevamente y levantarán los brazos. Inmediatamente se unieron al teniente siete u ocho milicianos, los cuales adoptaron la posición de «rodilla en tierra», y encañonaron al automóvil. Eran prisioneros de los rojos. Hacia Aravaca Sin pérdida de tiempo, el teniente ordenó: —¡Qué bajen a esa trinchera! ¡Hay que fusilarlos inmediatamente! ¡Que se forme el pelotón y haced fuego, camaradas! Saltaron los cinco prisioneros al fondo de las trincheras. Quedó formado el pelotón. Apuntaron los fusiles. Los cautivos hicieron la señal de la cruz. Marín Chivite dijo: —Ya podéis tirar. Pero he aquí que en este momento, quizá cuando faltaban dos o tres segundos para que sonara la descarga, pasó junto al grupo de prisioneros un capitán. —¿Qué ocurre aquí? ¿Quiénes son éstos? El teniente dijo: —Son facciosos. Vienen del campo rebelde. Dicen que son periodistas. —¿Periodistas? —Sí. Y el teniente fué diciendo los nombres. En seguida ordenó el capitán: —Estos deben saber muchas cosas. Hay que hacerles cantar. Ya los matarán en Aravaca. Mandados, bien escoltados, al puesto del comandante. Acababan los cinco desventurados de salvarse de la muerte. Esto habría de sucederles en ocasiones ulteriores.

## Junta provincial de Abastos

### Importante para los salchicheros y vendedores de tocino

Por la presente requiero a todos los salchicheros de esta capital y matriculados para vender tocino para que en el plazo más breve se provean de la cantidad necesaria de tocino para abastecer al público, debiendo tener en almacén 250 kilos como mínimo, en evitación de que en sus establecimientos se organicen tumultos originados por los compradores que amotinados para comprar un producto que no escasea en nuestra provincia; bien entendido que en muy breve plazo, y por agentes de mi autoridad, se llevarán a cabo investigaciones en los comercios de este gremio, sancionándose con todo rigor a los que no cumplan esta circular. Segovia, 28 de Octubre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil-presidente, Enrique R. Lafuente.

## A Valencia

Por fin, creyéndoles muy buena presa, el «gobierno» rojo dió órdenes de que se les trasladara a la cárcel de Valencia. Allí han sufrido indeciblemente. Han pasado por todos los horrores: vejaciones, hambre, amenazas de muerte, espectáculos horriblos de que fueron víctimas otros compañeros de prisión, Consejo de guerra y finalmente la sentencia de muerte. Fué necesaria la intervención de funcionarios extranjeros para que el fallo no fuera cumplido inmediatamente. Se ganó tiempo. Como consecuencia de muchísimas gestiones, el «gobierno» rojo conmutó la pena capital por la de cadena perpetua. Y hoy aquellos trabajos han tenido su coronación con la llegada de los cuatro cautivos a Irún, entre lágrimas, abrazos y vítores a la bandera de España. Cuatro solamente, porque el periodista uruguayo de que más arriba hemos hecho mención, fué puesto en libertad rápidamente, gracias a una petición formulada por el presidente de los Estados Unidos al «gobierno» de Valencia.

## DEL GOBIERNO CIVIL

Cueros. A los señores alcaldes El buen desarrollo de las gestiones encomendadas a la Comisión provincial del Curtido, exige que quincealmente se le remita relación de los cueros procedentes de reses sacrificadas, conforme se tiene solicitado. Como sea que algunos se retrasan en el cumplimiento de esta orden, interés de los señores alcaldes de la provincia, sean ellos quienes se encarguen de solicitar a los jefes de los Mataderos provinciales, los días 15 y 30 de cada mes, la relación de esos cueros, y que se encarguen asimismo de cursarla a la citada Comisión del Curtido (oficinas de la Cámara Oficial del Comercio). Lo que se pone en conocimiento de los señores alcaldes para su más exacto cumplimiento. Segovia, 28 de Octubre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil, Enrique R. Lafuente.

## Chamberlain ciudadano de honor de Edimburgo

Londres, 27.—El Consejo municipal de Edimburgo ha concedido el título de ciudadanos de honor al primer ministro Mr. Chamberlain y al embajador norteamericano en Londres.

## Actos que tendrán lugar en Segovia y la provincia con motivo del Día de los Caídos

Mañana se celebrará en Segovia, como en toda España, el Día de los Caídos por la Patria Una, Grande y Libre. Tendrán lugar los siguientes actos: En la capital A las once de la mañana, solemnes honras fúnebres en la Santa Iglesia Catedral. A continuación, homenaje a quienes dieron su vida por Dios, por España y por su Revolución nacional, que consistirá en llevar coronas y ramos de flores por las autoridades y jerarquías del Movimiento al monumento levantado en la plaza de San Esteban, en donde formarán todas las secciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., procediéndose después a la lectura de la Oración de los Caídos. Seguidamente pronunciará un discurso el jefe provincial del Movimiento. Finalmente se verificará el desfile de honor de las milicias y del pueblo asistente ante el monumento a los Caídos. Durante todo el día se depositarán ramos de flores en dicho monumento, al que darán guardia durante la jornada camaradas de segunda línea. En la provincia En todos los pueblos de la provincia, además del funeral por los Cai-

# 29

## Día de los Caídos

¡MUJER!

Cubre de flores el día 29 el monumento a nuestros Caídos.

Los Caídos son el símbolo de esa España que tú siempre has sentido como madre y como mujer.

Tus flores significan amor. El amor a la Patria por la que ellos cayeron.



George, en su granja agrícola, instrucciones a uno de sus obreros, y cinco años después, en su granja, se le ve en un momento de su vida, en su granja y a parir de sus preocupaciones, a lo que se refiere con un gesto de satisfacción. 27.—Un diputado liberal calificó el discurso pro-ferido ayer por Lloyd George como un discurso lamentable de cuantos producidos por el político responsable—ha dicho el parlamento—del grave error de haber permitido a los alemanes sudetes a vi-



# "El Caudillo Franco y nuestro glorioso Estado Mayor"

## Conferencia a los Cadetes de la Academia de Estado Mayor en Valladolid

Caballeros cadetes de la Escuela de Estado Mayor: Os saludo con muy íntimo afecto. Vosotros formáis parte integrante de la heroica juventud que se inmola en sublime arrebatado de amor a Dios y a la Patria, y sois con vuestra conducta y entusiasmo, junto con el viejo Ejército español, la base fundamental de la victoria de los Ejércitos de Franco, nuestro augusto Caudillo; la victoria de nuestra Patria: ESPAÑA.

Desde aquí, desde esta legendaria Academia de Caballería, de donde salieron Cavalcanti, Primo de Rivera, Cebollino y tantos gloriosos jinetes españoles. En Valladolid, centro de Castilla, elevemos nuestro entusiasta homenaje a los Ejércitos de Aire, Mar y Tierra, y Milicias, que luchan sin descanso y marcan con su heroísmo y tenacidad, las turas de la victoria final, ya cercana, que alcanzaremos con la ayuda de Dios y protección de la Virgen.

Esta modesta conferencia, a la que he sido invitado por el coronel director, mi compañero de promoción de la Infantería de Toledo y mi compañero en la Escuela de Estado Mayor de Madrid, me proporciona, además del honor de dirigirme a vosotros, el revivir tiempos de juventud escolar y recordar aquellas horas de afanoso trabajo y de angustia. ¡Sí, de angustia, porque más ansias y temor se pasan en uno de esos bancos, ante la amenaza de la pregunta o del examen, que en pleno campo y al frente del enemigo.

¿Quién es y quiénes componen nuestro glorioso Estado Mayor?

¿Quién es? El Estado Mayor español es la lealtad, por ser esa virtud su característica más pura y jamás mancillada. Lealtad al general, a través de todas las vicisitudes. El Estado Mayor jamás faltó a la confianza que en él depositaron los mandos. Y ya en un orden más íntimo y personal, la lealtad la llevaron hasta el extremo de aceptar como propias las culpas y hasta los delitos del jefe a quien servían.

¡Estado Mayor Español! Para ti raras veces se entonan los coros de alabanza, ni baten las músicas himnos de gloria y exaltación. Si acaso, en cambio, es sobre vosotros sobre quienes cargan las quejas y censuras que las complejidades de la guerra producen. Y es sobre ti, por ser de quien se reciben las órdenes, por ser quien organiza los servicios y el que ha de proveer a todas las necesidades. Naturalmente, cualquier falta, cualquier retraso, y hasta los descabros, pesan sobre vosotros, la mayor parte de las veces no solamente inocentes en la culpa, sino que habíais llegado en vuestro esfuerzo y en vuestra previsión a los límites extremos de la inteligencia, y del trabajo. Y resistís ecuanimes y aceptáis como propio el error o la fatalidad que no es vuestra, o como imprevisión: la falta de elementos que es absolutamente irremediable, por no haberlos.

Si en algún lugar las virtudes de «servicio» y «sacrificio» se llevan al más alto exponente, es en el Estado Mayor, a donde vosotros vais a prestar vuestros servicios. La jornada de trabajo no tiene horas limitadas, ni hay solución de continuidad entre el día y la noche; para vosotros el descanso puede llegar a no existir, y quizás—y sin quizás—muchos españoles e en estas horas de los días de este Tercer Año Triunfal que corre el calendario, ignorarán que muchos de nuestros generales y sus Estados Mayores llegan a pasar hasta dos y tres días seguidos sin dormir. ¡Sin dormir, sí, cuando todos duermen! Aun el soldado que está de servicio en la trinchera, porque en la escuadra, mientras unos velan, los otros, por lo menos, soñolientan. ¡Pero el oficial de Estado Mayor no! Porque llega a la madrugada, por no haber podido llegar antes, el orden de la batalla que habrá de comenzar a las ocho de ese mismo día. ¡Y esa orden, com-

pleta y detallada, se ha de estudiar, se ha de meditar y luego desmenuzar, para distribuirla a cada uno de los elementos que van a entrar en la batalla! ¡Ah, pero sin posibles concesiones del más mínimo olvido—no digamos error—que el error, en el Estado Mayor, es crimen y el olvido toma rango de delito!

Y hoy, en la batalla moderna, la División, la Gran Unidad técnica, ya no se maneja como las Divisiones de antes de la Gran Guerra. Aquéllas eran sencillas. La batalla, en orden lineal; los servicios, relativamente fáciles; los elementos de combate, más simples y menos diversos. No había aviación; la artillería era reducida en número, menos potente y, sobre todo, con una velocidad de tiro que pudiéramos llamar infantil, con relación al consumo enorme y casi incommensurable de todas las bocas de fuego que hoy intervienen en la batalla moderna.

Hay que dar órdenes parciales, estudiadas en detalle sobre el plano, para que las armas y unidades sepan a dónde, por dónde, y cuándo van a ir a la batalla, distribuir la artillería, señalar los servicios y, en fin, para no cansaros, todo cuanto exige la preparación de una batalla desde un Cuartel General. Pero ha de saberse que jamás se tienen los elementos completos; ni hay batalla, ni la habrá, en que a la hora precisa no falte algo, y precisamente tiene que faltar, porque como la batalla es fuego y destrucción, esa destrucción ha destruido precisamente elementos que eran necesarios, y otras veces, por la sencilla razón de que no existen.

¡Y hay que estudiar y preparar la recogida y evacuación de bajas; muertos y heridos, y remisionar y pensar en la alimentación de las tropas sobre el propio campo de batalla, y allanar los obstáculos naturales que presente el terreno, y los artificiales que puso el enemigo. Y ya en combate, el Estado Mayor ha de estar presente y unido en cuerpo y alma a las tropas que se batan, para llevar en cada instante, en cada minuto, al general propio, al mando superior, y a los compañeros que están en ambos flancos y detrás, la pulsación exacta de lo que está ocurriendo.

Y tiene que llevar en la mente—pues ya no caben apuntes ni recordatorios—cuáles serán las disponibilidades del enemigo en cada momento; cuáles las propias; de qué elementos puede estar en posesión el enemigo, y de qué elementos dispone el general. Y además de conducir la maniobra de la batalla por los lugares que el mando ordenó, saber en cada momento de qué reservas se dispone, y cuál—y esto es lo más difícil en la guerra—es el momento en que se ha de disponer de esas reservas. No es al Estado Mayor al que le corresponde decidir, pero sí es al que absolutamente le corresponde estar presentando en forma precisa y concisa, al general, su situación en cada instante de la batalla.

Mas, no basta esto que os estoy diciendo, que no es más que un muy ligero bosquejo del Estado Mayor, en que busco presentaros, a grandes trazos, lo que pudiéramos llamar su «misión material». Queda lo más importante, lo que no está escrito en los Reglamentos, ni puede estarlo, la misión moral, que es: constituir el complemento espiritual del Cuartel General, o sea: que si es con exceso impetuoso, calmarlo, sin que él lo perciba. Y si el Cuartel General es lo contrario de impetuoso, también en forma delicada, aportarle los elementos de impaciencia precisos en aquellos momentos.

Y el oficial de Estado Mayor ha de ser: Optimista, con alegría natural y poseer el don de la simpatía.

¡Optimismo! Que lo ha de llevar dentro de su propia alma, ser y espíritu, no artificial ni fingido, sino de verdad. Y, ¡alegría!, ya que aun en medio de los trágicos horrores de la guerra, al soldado no le está permiti-

da la tristeza, pero para el Estado Mayor la tristeza es igual que cobardía. El oficial y el general de Estado Mayor, antes y durante la batalla, no pueden jamás estar tristes, porque la tristeza en el Estado Mayor se difunde con tal rapidez entre las tropas, que es un veneno peligroso y puede ser mortal.

¡Simpatía! ¡La simpatía! Es una de las principales asignaturas del Estado Mayor que, integrándose en forma indisoluble con su propio ser, será la que ofrezca una bella armonía en el concierto trágico y doloroso—otras veces alegre y feliz—de la guerra, en sus precisas alternativas del placer y del dolor, del mal y del bien.

Al Estado Mayor recurren todos. En las relaciones de los mandos con el Estado Mayor, no se guardan estrictamente los escalones de la jerarquía, pues la realidad obliga a que los generales con mando de grandes Unidades, Ejércitos y Divisiones, tengan forzosamente que tratar con oficiales de modesto empleo, y la necesidad exige a tratarse casi de igual a igual, a un general y a un capitán de Estado Mayor. Y este capitán ha de guardar todos los respetos, deferencias y atenciones que impone la jerarquía y la disciplina, y a veces tendrá que pasar por el trance amargo y difícil de tener que negarle al general aquello que le pide con ansiedad y acuciamiento o decirle que no, porque no hay de lo que pide, o no se le puede dar. Y tendrá que hacerlo con tanta simpatía, con tanto comedimiento y con tal dulzura, que, en definitiva, yo digo, queridos cadetes, que la simpatía es el elemento psicológico más importante del oficial de Estado Mayor.

Afortunadamente para nuestra Patria, y para nuestro Ejército, este don de simpatía les corresponde a todos los generales, jefes y oficiales de nuestro Estado Mayor. Y seguramente alguno, que no me escuchará porque su trabajo no se lo permite, se sentirá aludido, porque lo que ahora os digo lo he repetido muchas veces en nuestras conversaciones íntimas y familiares, con ellos y entre ellos. ¡Simpatía, divino tesoro del Estado Mayor!

¡Nuestro Caudillo Franco! Gran honor es para el general que tiene el honor de dirigiros la palabra, haber tenido ocasión de conocer y admirar a nuestro Caudillo Franco en las múltiples manifestaciones de su genialidad como militar y como estadista. ¡Franco, general de Estado Mayor! Primero: Concepción del desarrollo de la guerra en su aspecto político internacional y nacional, después: «concepción» de los planes estratégicos de las campañas. Luego: Concepción y preparación estratégica de las grandes batallas. «Elección» del lugar y del momento. «Decisión» y orden para su ejecución.

Todos estos actos, sólo a él corresponden; pero para llegar a las decisiones, es su Estado Mayor, y él mismo, convertido en oficial de su propio Estado Mayor, quienes le han

## El jefe del Gobierno francés ataca en un discurso a los comunistas

### Aboga por un acercamiento de Francia a Italia y Alemania

París, 27.—En el Congreso del partido radical-socialista que se celebra en Marsella, el presidente Daladier ha pronunciado un interesante discurso contra los comunistas y abogando con un acercamiento de Francia a Italia y Alemania.

El jefe del Gobierno dijo una vez más que por la civilización, por amor a la humanidad y a Francia es preferible la situación actual a la que se hubiera producido al estallar una

### LAS COLONIAS ALEMANAS

## Ansiedad en los medios oficiales de Washngton

Nueva York, 27.—Un despacho de Washington da cuenta de que ha causado mucha ansiedad la noticia de que Alemania reclamará sus antiguas colonias en Africa Occidental, porque representa una aproximación geográfica del Reich a Sudamérica.

La posibilidad de que Alemania pueda establecer bases navales cerca de América del Sur ha determinado una mayor preocupación del Gobierno de Washington, que se ocupa actualmente de aminorar la influencia política comercial en aquellos países.

**PIENSA QUE LO QUE TÚ CUENTAS EN SECRETO A UNO, ESTE LO PUEDE CONTAR EN LA MISMA FORMA A MIL, Y QUE ENTRE ESOS MIL PUEDE HABER UN ENEMIGO**

de aportar los elementos precisos de juicio para estas concepciones y decisiones.

Antes y durante la gestación habrá de hacerse el estudio sobre el mapa y los planos de conjunto y de detalle. Y aquí, cadetes, después de muy largos años de vida militar, os aseguro que «Franco», nuestro Caudillo, es el que he conocido y admirado como primero en la lectura, interpretación y consecuencias ante el plano.

Ante él, parece como si la hoja llana se convirtiera en relieve, con colores distintos para cada cosa. Y ve la montaña, y la colina, y la ondulación, y el llano, y el río, y el arroyo, y la cañada, y el barranco, y la línea férrea, y la carretera, y el camino, y los árboles, y los sembrados, y los caseríos. Y entre todo eso, señala con trazo firme la línea con la que se marcan los objetivos a alcanzar por las tropas, los caminos a seguir, los obstáculos a vencer o a esquivar, y antes de la batalla predice con exactitud: «Tal División, a tal hora, habrá llegado aquí, y de aquí ya no podrá pasar, y en cambio, fulano, con tal División que habrá llegado aquí, a la tarde estará en tal sitio». Y en alguna ocasión se vuelve, amable, a su jefe de Estado Mayor, diciéndole en tono afable e íntimo: «Se te ha olvidado señalarme aquí una carretera que ha construido el enemigo en estos últimos días».

Y Franco, oficial de Estado Mayor, utiliza uno de sus elementos magníficos, cual es su prodigiosa memoria, que convierte en tesoro cuanto le aporta el estudio y la meditación, y sabe exactamente de cuántos elementos dispone, y sabe dónde están, y lo que pueden tardar en llegar desde donde están al lugar en que hacen falta. Franco, es Caudillo y a la vez oficial de Estado Mayor.

Caballeros cadetes, lástima grande es que cada uno de vosotros no pueda asistir al lado de nuestro Generalísimo, rodeado de sus oficiales de Estado Mayor, en su gran Cuartel General, en los días de batalla. Entonces veríais que la nota casi única, la que lo abarca todo, es: la tranquilidad. Ni el más leve asomo de nerviosidad, ni, mucho menos, de angustia; y no creáis, porque esto sería una puerilidad el ocultarlo, que no hay momentos, bostantes momentos, en que la situación se presenta difícil, y otras veces peligrosa. A pesar de todo: tranquilidad. Siempre la tranquilidad. Pero donde alcanza su límite, y donde la admiración del que lo presencia es completa, es: cuando al caer de la tarde, en los días memorables de las grandes batallas, llega la noticia definida y concreta de la victoria alcanzada. Entonces, Franco sonríe; es que estaba tan plenamente seguro de lo que había de ocurrir, que no le ha producido sorpresa; estaba seguro de ella. Su comentario es el de aprobación para sus generales; de gratitud para sus tropas, y de dolor para los caídos. Para los que cayeron para siempre por Dios y por la Patria; para los que, heridos, quedaron fuera de combate. Y es ante esta admiración y cariño hacia ellos, donde a veces manifiesta su contrariedad, si cree que hubo una baja más de las precisas; y si alguna vez se irrita, es: si creyó que las tropas no se afanaron todo lo preciso en hacer rápidamente sus fortificaciones y sus abrigos para evitar las bajas por el fuego enemigo.

Termina diciendo que así se podrá llegar a la pacificación de Europa. El discurso es acogido favorablemente en Berlín. Berlín, 27.—Ha podido comprobarse que el discurso pronunciado en Marsella por el presidente del Consejo francés, Daladier, con motivo del Congreso Radical-Socialista, ha tenido una acogida muy favorable en los círculos políticos de Berlín. Se resalta, en primer lugar, la voluntad de entenderse con Alemania, que se reflejó en todo su discurso.

## Se nombra primer lord del Almirantazgo y nuevo ministro de Educación

### El plan de evacuación de las grandes ciudades

Londres, 27.—El Gobierno aprobó el informe del Comité parlamentario para estudiar la evacuación, en caso de guerra, de la población de las grandes ciudades.

Los principales puntos del informe son:

La evacuación no será obligatoria, excepción hecha de casos especiales. Se mantendrá la producción industrial, aunque podrá ser evacuada la población de esas zonas industriales que no sea indispensable.

Se deberá prestar alojamiento obligatorio a los refugiados.

Entre las recomendaciones formuladas por el Comité, figura la de que los gastos iniciales de la evacuación serán costeados por el Gobierno, pero los evacuados que dispongan de

recursos económicos deberán vivir en los mismos.

En el ministerio del Interior se forma que se ultiman los planes de evacuación a la vista de las experiencias obtenidas durante la pasada crisis europea.

\*\*\*

Londres, 27.—Esta tarde se han anunciado dos cambios en la composición del Gobierno. Han sido nombrados dos ministros que ocuparán el puesto de lord Kooper de primer lord del Almirantazgo y la cartera de Educación Nacional. Para este último cargo ha sido designado el actual ministro del Sello privado.

Quedan otras dos vacantes: la del ministerio de Dominios y la del Sello privado.

## EL AGUINALDO AL COMBATIENTE

## Por todos y cada uno de los Ayuntamientos liberados se abrirá una suscripción nacional

Burgos, 27.—El «Boletín Oficial del Estado» publica la siguiente Orden del ministerio del Interior:

Primero. Por todos y cada uno de los Ayuntamientos liberados se abrirá, a partir de la publicación de esta Orden en el «Boletín Oficial del Estado», con el título «Pro Aguinaldo del Combatiente», una suscripción nacional, que tendrá como única finalidad la recaudación de toda clase de donativos en metálico o especies con destino a los combatientes que luchan en los frentes de combate, a los soldados, milicias y guarniciones y heridos y enfermos que se encuentran hospitalizados.

Segundo. A dicha suscripción podrán contribuir todas las entidades y particulares no sólo con sus aportaciones personales, sino por todos los demás medios de recaudación que sus iniciativas le sugieran, para lo que se deberán organizar colectas y cuestaciones públicas, previa intervención de los Ayuntamientos respectivos y de acuerdo con las Delegaciones provinciales y locales de Asistencia a Frentes y Hospitales, que deberán aportar, para el mejor medio de la recaudación, el personal de que disponga.

Tercero. Diariamente se expondrán al público las listas de suscripción en los respectivos Ayuntamientos hasta el 10 del próximo mes de Diciembre, en que finalizará el período de recaudación. Pasada esta fecha se remitirán estas listas, debidamente autorizadas por el alcalde o Junta recaudadora al Gobierno civil respectivo, los que las conservarán a disposición del ministerio del Interior.

Cuarto. DONATIVOS EN METALICO: Las recaudaciones en metálico hechas por los Ayuntamientos que han sido autorizados para ello, serán entregados al finalizar el plazo en los Gobiernos civiles respectivos, los que a su vez enviarán antes del 10 de Diciembre las sumas recaudadas en su provincia a la cuenta corriente abierta en la Sucursal del Banco de España, Burgos, bajo el título «Pro Aguinaldo del Combatiente», a disposición de este Ministerio, por el

cual se librarán las cantidades que demande la Delegación Nacional de Frentes y Hospitales para abonar los aguinaldos por ella confeccionados. QUINTO. DONATIVOS EN ESPECIES: Los Ayuntamientos depositarán en los locales que el Gobierno civil designe los donativos de esta clase, que se pondrán a disposición de la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, quien señalará el destino que haya de darse y la forma de realizarlo.

Sexto. La Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales dará encargada de confeccionar los aguinaldos y distribuirlos entre los combatientes, siguiendo las instrucciones del Ministerio, o en su caso, a la Jefatura del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales.

Séptimo. Los servicios nacionales de Prensa y Propaganda del Ministerio se encargarán de la publicación de esta orden, así como de las listas de recaudación.

Octavo. El Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes facilitará, según orden de este Ministerio, los vehículos necesarios para la distribución del aguinaldo.

Burgos, 25 de Octubre de 1938. Tercer Año Triunfal.—Serrano Sier.

## Von Ribbentrop hallegado a Roma

### Las informaciones extranjeras de los temas que serán tratados

Londres, 27.—Von Ribbentrop ha llegado hoy a Roma para entrevistarse con Mussolini y con el conde Ciano.

Berlín, 27.—A von Ribbentrop le dicanle los periódicos romanos muchas palabras de bienvenida. Son falsas las informaciones de Prensa extranjera sobre el tema de las conversaciones que se celebrarán el ministro alemán en Roma, pues además del problema checo existen aún muchos otros asuntos que deben ser discutidos.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a tus compañeros o léeselo tú.



## EL TENIENTE PROVISIONAL

## Don Juan María García Ontiveros

De la Agrupación de Artillería de Ceuta y agregado al 13 Ligero

### Muerto en el cumplimiento de su deber

## R. I. P.

El Primer Jefe de la Agrupación de Ceuta; el Jefe Accidental del Regimiento de Artillería Ligera número 13 y demás Jefes, Oficiales, Suboficiales y Tropa de dichos Cuerpos,

Agradecerán la asistencia a las misas que, de nueve a doce, se celebrarán en la iglesia de Santa Eulalia, de esta capital, por el eterno descanso de su alma, el día 29 del corriente mes.



Rogad a Dios en caridad por el alma de

LA SEÑORA

## D.ª JOSEFA MONTARELO DE FRUTOS

Que falleció en Escalona del Prado (Segovia)

el día 23 de Octubre de 1938

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus hijas doña María, doña Engracia y doña Emiliana Jimeno Montarelo; hijos políticos don Deogracias Manrique, don Máximo Sanz y don Bonifacio Tejedor (maestro de Escalona); hermana doña Carmen; nietos y demás familia,

Ruegan a sus amistades la encomienden a Dios Nuestro Señor.

El oficio mayor se dirá el día 31 del actual en la iglesia parroquial de Escalona del Prado.



EL XVI ANIVERSARIO DE LA MARCHA FASCISTA SOBRE ROMA

Dice Benito Mussolini: El horizonte político internacional se aclara

INFORMACION POLITICA DEL EXTRANJERO

La Prensa de París dice que Daladier ha roto con los comunistas

La ruptura con los comunistas significa el fin del Frente Popular. Algunos miembros del Gobierno ven en el discurso el anuncio de la denuncia del pacto franco-ruso

Oliveira alude a las cordiales relaciones hispano-portuguesas

El jefe del Gobierno francés pronunció ayer el anunciado discurso en Marsella, ante millares de congresistas radicalesocialistas.

Con ser interesante cuanto dijo en orden a la política exterior de Francia, preconizando el acercamiento a Alemania y defendiendo el pacto de Munich, lo es más las exteriorizaciones del Congreso, de adhesión a monsieur Daladier y a su política, y las que recogió en la calle al grito de «Viva Daladier» y «Viva el salvador de la paz».

Si, como suponemos, M. Daladier siente sinceramente el deseo de cambiar el rumbo de la política gubernamental que ha sumido a Francia en una situación económica y financiera desastrosa y le ha llevado al descrédito en el orden internacional, no tiene sino que inspirarse en aquellas exteriorizaciones que quedan apuntadas y en otras no menos significativas, tales como las protestas a que en el mismo Congreso dió lugar la intervención del desdichado ex ministro del Aire Pierre Cot, que pretendió explicar y justificar su actuación al frente de aquel ministerio, pero se vió obligado a desistir del propósito.

No ha terminado el Congreso radicalesocialista, pero se han manifestado ya con mucha elocuencia los puntos de vista del partido: aprobación de la política interior y exterior del Gabinete Daladier, el cual puede ser reorganizado a base de dar entrada en él a elementos de derecha, con el consiguiente distanciamiento de los partidos de extrema izquierda, que hasta ahora han sido la base de sustentación de la rotación ministerial.

De todos modos, y no obstante la favorable y consoladora atmósfera que domina en el Congreso de Marsella, conviene esperar a que aquel

termine y sean conocidas las conclusiones, para apreciar en toda su magnitud el cambio que puede operarse en la política oficial de Francia.

COMENTARIOS AL DISCURSO

París, 28.—Los periódicos consideran el discurso pronunciado ayer por M. Daladier como un llamamiento a la nación. Hacen resaltar especialmente los párrafos que se refieren a la Conferencia de Munich y las palabras con las que expresó su esperanza de que será posible añadir nuevas amistades a las antiguas de Francia así como mejorar las relaciones con Alemania e Italia.

«Le Matin» opina que Daladier ha roto con los comunistas, y señala que censuró con acritud a los agitadores.

«Le Journal» declara que la ruptura con los comunistas significa el

fin del Frente Popular. Parece que algunos miembros del Gobierno no han aprobado el discurso que interpretan como preludio de la denuncia del pacto franco-ruso.

Los ataques más vigorosos fueron dirigidos contra el socialismo en general y contra el comunismo en particular.

Termina diciendo el periódico que Daladier ha dado al traste con el Frente Popular, empleando expresiones fuertes.

«L'Action Française» y «Le Populaire» hablan de acción de guerra contra los comunistas. «La ruptura del Frente Popular se ha consumado».

«La République» expresa su satisfacción por las palabras enérgicas que tuvo Daladier contra los comunistas, principales saboteadores de Francia.

«L'Euvre» hace resaltar las ova-

ciones con que fueron acogidas por los congresistas las críticas violentas de Daladier a los dirigentes extremistas.

PORTUGAL

Un discurso de Oliveira Salazar

Lisboa, 28.—El Presidente de Portugal, general Carmona, ofreció ayer un almuerzo en honor del ministro de Defensa Nacional de la Unión Sudafricana, al que asistieron éste, el jefe del Gobierno Oliveira Salazar, el ministro de Colonias y personalidades del Gobierno y del Ejército.

Después celebraron una larga entrevista el ministro sudafricano y el señor Oliveira Salazar.

Lisboa, 28.—Con motivo de las elecciones parlamentarias que se celebrarán el domingo próximo, el presidente del Consejo señor Oliveira Salazar ha pronunciado un discurso en el teatro oficial de Lisboa abarrotado de público.

Refiriéndose a Alemania declaró que es evidente que no puede resignarse a vivir en las condiciones que le fueron impuestas en Versalles.

Habló luego de la última crisis europea y dijo que se abstuvo a tiempo de tomar medidas de precaución, pues éstas hubiesen originado alarma en el país y gastos considerables.

Afirmó que está convencido de que la guerra puede evitarse por medio de conversaciones personales entre los jefes de Gobierno.

Habló a continuación acerca de las posibilidades del acuerdo de Munich y de las relaciones cordiales que existen entre Portugal y España y, por último, refiriéndose a las cuestiones de orden interior, declaró que el país tiende a reforzar el sistema corporativo.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Cuestación de Auxilio Social

Se ordena a todas las camaradas que pertenecen a los distritos de San Esteban y Bellas Artes, se presenten debidamente uniformadas, en el domicilio de Auxilio Social el sábado, 29, de una a dos, con objeto de recoger las huchas. La cuestación se verificará por la tarde.

Segovia, 28 de Octubre de 1938. Tercer Año Triunfal.

La jefe local

ORDENES

Segunda línea

Mañana, a las diez, concurrirán a la Jefatura local, debidamente uniformados, todos los afiliados a la Organización, con la sola excepción de los delegados, secretarios y autoridades civiles, para concurrir al homenaje que se ha de celebrar en memoria de los Caídos.

Igualmente concurrirán a la citación aquellos que no posean uniforme completo.

Segovia, 28 de Octubre de 1938. Tercer Año Triunfal.

Sección Femenina

Se ordena a todas las camaradas de la Sección Femenina asistan mañana, día 29, a las diez cuarenta y cinco a la Santa Iglesia Catedral. El sitio de colocación será el del lado del Evangelio.

Por Dios, por España y su Revolución Nacionalindustrialista.

La jefe local

Organizaciones Juveniles

Se ordena a todos los «pelayos», «flechas» y «cadetes» se presenten mañana en el cuartel de la plaza del Conde de Cheste, a las nueve y media de la mañana.

Por Dios, por España y su Revolución Nacionalindustrialista.

El jefe local accidental

LA CUESTION HUNGARO-CHECA

Ha sido entregada la contestación de Hungría

Pide el establecimiento de tres zonas en Checoslovaquia y en Rutenia

Londres, 27.—Esta tarde ha sido entregada por el ministro checo de Negocios Extranjeros al embajador de Hungría, la nota de contestación del Gobierno de Praga.

Según la nota de Budapest, Hungría pide el establecimiento de tres zonas en Checoslovaquia y en Rutenia.

\*\*\*

Londres, 27.—Esta tarde ha sido entregada al ministro checo de Relaciones Exteriores la propuesta checa.

Según noticias de Budapest, Hungría pide el establecimiento de tres zonas en Checoslovaquia y en Rutenia.

La primera, respecto de la cual están de acuerdo los dos Gobiernos, será cedida inmediatamente a Hungría, y no en el plazo de una semana como pretende Checoslovaquia.

La designación de la segunda zona será decidida por arbitraje. Hungría propone a Alemania e Italia como árbitros y no incluye a Polonia ni a Rumania como deseaba Checoslovaquia.

La tercera zona está integrada por distritos eslovacos y rutenos, cuyo destino se decidirá por plebiscito.

Se sabe que el primer ministro dimisionario de Rutenia, que ya ha sido sustituido, se encuentra sometido a vigilancia.

¿OBRA DE LOS EXTREMISTAS FRANCESES?

Está ardiendo el Palacio donde se celebraba el Congreso radical-socialista Bonnet, como Daladier, partidario del acercamiento de Francia a Alemania e Italia

La estancia de Von Ribbentrop en Roma. Enérgica protesta del Japón por el abastecimiento de armas y aviones de Francia a los chinos

El órgano del Komintern y la síntesis en España

París.—Al abandonar Checoslovaquia, la U. R. S. S., como nación, ha abandonado también a los rojos españoles. Todo el mundo está ya convencido de que el país soviético no irá a la guerra por salvar al Gobierno de Barcelona. Todo lo que está dispuesto a hacer es continuar el envío de armas y alimentos, a condición de cobrar en buena moneda y con amplio margen de beneficio. Pero, al mismo tiempo, la U. R. S. S. no renuncia a la victoria de la España roja. Sólo que prefiere que sean otras fuerzas, y no las suyas propias, las que den la batalla, reservándose ella el papel de inspiradora.

El órgano del Komintern, «La Correspondance Internationale», nos revela en su último número (15-10-38), cómo se va a dar esa batalla. No menos de seis artículos dedica a España; y de su síntesis se deduce el plan siguiente:

Después de Munich, la posibilidad de una guerra mundial próxima ha pasado. Y hay que empezar una nueva

campaña para intentar provocar la de nuevo. Mas, como esto requiere tiempo, y durante él los rojos españoles pudieran perder definitivamente la partida, es preciso darles los medios necesarios para que puedan prolongar indefinidamente la resistencia.

Quien tiene que procurar esos medios, mientras emprende los preparativos para la anhelada conflagración general, es el proletariado de todo el mundo. Dimitroff lo declara: «El proletariado tiene ahora la palabra». Y todo se va a encaminar hacia su agitación... y a vaciarle la bolsa para que sostenga al frente rojo español.

Digamos, sin embargo, que a pesar de tantos planes y arengas como contiene el órgano del Komintern, el tono general es profundamente pesimista. Repiten tantas veces lo de que «la España republicana corre el peligro de seguir el mismo destino de Checoslovaquia», que cualquiera diría que lo juzgan irremediable.

Bonnet, Marchandea y Herriot hablan en el Congreso radical socialista

París, 28.—Hoy ha continuado las tareas del Congreso radical socialista, en el que han pronunciado discursos los señores Bonnet, Marchandea y Herriot.

El ministro de Finanzas, monsieur Marchandea, examinó la situación financiera y económica del país, expresando la necesidad de reducir los gastos a lo imprescindible y de aumentar la producción nacional.

M. Bonnet abundó en los términos desarrollados por Daladier, y se manifestó también en favor de estrechar las relaciones de Francia con Alemania e Italia. Expresó su creencia de que se puede llegar a una paz duradera mediante una política económica general.

Esta tarde se ha reunido la Comi-

sión de política general del Congreso.

Parece que mañana pronunciará un nuevo discurso M. Daladier sobre política interior y que pedirá las soluciones urgentes anunciadas.

Enérgica protesta japonesa en París

Tokio, 28.—El embajador de Francia ha sido recibido por el Príncipe Konoye, jefe del Gobierno y ministro de Negocios Extranjeros, quien le comunicó que el representante del Japón en París habrá protestado ante el ministro francés de Asuntos Exteriores por el incansante contrabando de armas, municiones y aviones desde Indochina para el Ejército de Chan Kai She.

Se dice en los círculos diplomáticos que la protesta verbal del Príncipe Konoye ha sido formulada correctamente, pero en tonos enérgicos.

París, 28.—Nada se ha dicho hasta ahora en el Quai d'Orsay cerca de la protesta que según las agencias ha hecho el representante del Japón en París.

La estancia de von Ribbentrop en Roma

Roma, 28.—A las trece treinta el embajador alemán obsequió con un almuerzo a von Ribbentrop, asistiendo también el conde Ciano, varios miembros del Gobierno de Italia, el personal de la Embajada y otras personalidades oficiales.

Para esta noche se anuncia en Villa Madama una cena de gala con que Ciano obsequia al ministro alemán.

Von Ribbentrop no realizó anoche ninguna visita, y pasó algunas horas trabajando en la Embajada. Esta mañana ha celebrado una entrevista de dos horas con el conde Ciano.

Antes de la comida en la Embajada alemana, von Ribbentrop acompañó al Duce en la inauguración de algu-

nas obras públicas. Mussolini recibirá esta tarde al ministro alemán.

ULTIMA HORA

Arde el Palacio de la Avenida de Noailles

París, 28 (6,30 t.)—Los trabajos del Congreso radical-socialista se han interrumpido súbitamente, y de modo trágico esta tarde, al declararse un voraz incendio en el palacio de la Avenida Noailles, en el que aquél estaba reunido.

Parece que no han ocurrido desgracias personales.

A la hora de comunicar se ignora si el incendio es obra de manos criminales o se ha originado casualmente.

De todos modos, y a causa del discurso pronunciado ayer por M. Daladier, de gran violencia contra el comunismo y dejando entrever la ruptura del Frente Popular, o se descartaba la posibilidad de que el siniestro obedezca a un atentado criminal.

Las tareas del Congreso sólo se interrumpen por unas horas, pues continuarán mañana en otro local.

Nota de la Delegación provincial de Trabajo acerca de la fiesta de mañana

Circular número 15

En virtud de nuevas y posteriores órdenes de la Superioridad, queda derogada y sin efecto la circular número 13 de esta Delegación, inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia del día 26 del próximo pasado, relativa a la festividad a efectos del trabajo del día de mañana, 29 de Octubre, fiesta de los Caídos por Dios y por España.

Conforme a las nuevas órdenes aludidas, el día de mañana, 29 de Octubre, será considerado hábil y laborable a efectos de trabajo, y solamente se suspenderá toda clase de tra-

bajos y cerrarán toda clase de establecimientos, durante la hora u horas en que se celebren concentraciones o actos de homenaje a los Caídos por Dios y por la Patria.

Si las horas no trabajadas por este motivo no excedieran de dos, no procederá descuento alguno en el salario de los trabajadores ni tendrán éstos que recuperar el tiempo perdido por tal concepto, viniendo los patronos obligados al pago íntegro de los jornales. Si el tiempo porque se suspendieron los trabajos excediere de dos horas, vendrán los trabajadores obligados a recuperar las horas pagadas y no trabajadas.

NOTAS DE LA ALCALDIA

Sufragios en el Camposanto en memoria de los Caídos

Siguiendo la costumbre de años anteriores, en el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital ha organizado, con motivo de las próximas festividades de los Santos y las Animas, varios actos religiosos en memoria de los Caídos por Dios y por España, que tendrán lugar en el Campo Santo del Santo Angel de la Guarda, de esta ciudad.

Dichos actos serán los siguientes: El día 1.º de Noviembre, festividad de los Santos, a las cuatro y media de la tarde, se cantará un responso ante las tumbas de los Caídos y el día 2, festividad de las Animas, a las diez de la mañana, se oficiará un oficio de difuntos en la capilla del Campo Santo.

La Alcaldía espera del vecindario segoviano la asistencia a esos mencionados actos, con lo cual dará lugar a una nueva prueba de fe religiosa y verdadero patriotismo.

A la vez se ruega a todos los vecinos que posean jardines, que las flores que en ellos existan, las entreguen bien en el citado Campo Santo o en la portería del Ayuntamiento el día 31 del actual o sea el anterior al de los Santos, para destinarlos a adornar las tumbas de los que generosamente dieron su vida en defensa de los santos ideales de Dios y de España.

Nosotros seguiremos la marcha con la misma energía que en 1922

Roma, 28.—La jornada de conmemoración del XVI aniversario de la restauración del régimen fascista, comenzó esta mañana con un homenaje a los muertos por la revolución, que tuvo lugar en la capilla del Palacio Littor, en presencia del director del partido.

En la plaza de Venecia, a las diez y media, tuvo lugar una grandiosa manifestación, en la que participaron de los diversos grupos de la izquierda y el pueblo.

El dicho histórico lugar llegaron a las once y media hora Starace y los diversos del partido, procedentes del Palacio Littor, con la bandera de la organización. Dicha bandera fue izada inmediatamente en el balcón central del Palacio de Venecia, mientras un griterío aplaudía con entusiasmo.

A las once y diez, el Duce apareció en el balcón, y hecho el silencio a la multitud, que le acogió con gritos de «Duce, Duce, Duce» y ovaciones.

Mussolini pronunció las siguientes palabras: «El horizonte político tiende a aclararse. Ello no obstante, nosotros continuaremos nuestra marcha con la misma energía con que marchamos en el mes de 1922.»

Una gran ovación y nuevos vítores acogieron las palabras de Benito Mussolini.

El Duce, que se retiró del balcón, que apareció en él repetidamente, aplaudido por las ovaciones y vítores de la muchedumbre.

FIRMA JANE ANDERSON

España martirizada, salvará al mundo

Nueva York.—Jane Anderson, a quien la Prensa mundial considera mejor oradora en la lucha contra el comunismo, ha pronunciado ya discursos sobre la Causa Nacional española, en una cruzada que ella inició en Septiembre de 1937 y que continúa actualmente.

Jane Anderson, cultísima escritora, periodista, corresponsal de guerra, encarcelada en Madrid por las autoridades norteamericanas, meses después de iniciado el movimiento Nacional, y tras pasar un tiempo de angustia en la Cárcel de Mujeres, fue trasladada a la prisión de Alcatraz y por fin libertada a causa de la intervención enérgica del embajador de los Estados Unidos que logró de realizar grandes esfuerzos para salvar de la muerte a la ilustre norteamericana.

Jane Anderson ha asistido como invitada de honor al «dunch», anual de las mujeres católicas de Filadelfia, celebrado por su eminencia el cardenal Dougherty.

En un discurso brillantísimo, Jane Anderson hizo una apelación a sus compatriotas en palabras emocionan-

tes. «En esta época, una civilización, debe generalizar Franco una deuda de amor infinito. En las tierras sagradas de España, la guerra declarada contra Dios. En los países y en todas las naciones de las Américas del Norte y del Sur, las fuerzas subversivas, bajo la dirección del Kremlin de Moscú, trabajan en terrenos intelectuales, morales y espirituales, para incitar, provocar, precipitar la revolución mundial. La lucha se ha cristalizado en España. España, en esta hora, paga un precio para liberar al mundo civilizado. La historia de una época se escribe con el sangre de los soldados que han ofrecido el tesoro de la vida—en el nombre de Dios y de la Patria. Los héroes de España son los suyos y los suyos. Sacrificada, inmolada, martirizada, España victoriosa salvará al mundo. ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva el Generalísimo Francisco Bahamonde, inmortal Caudillo salvador de España y de la humanidad!»

MINISTERIO DE ORDEN PUBLICO

Nota del Servicio Nacional de Policía del Tráfico

A pesar de la vigilancia establecida en las carreteras y de las sanciones que imponen por mal uso de los aparatos de alumbrado en los cruces de caminos, se sigue comprobando—aunque en reducido número—que algunos conductores no cumplimentan lo ordenado en el Código de la Circulación, dando como solución de alumbrado de cruce apagar un lado, dejando encendido el del otro, o hacer las señales tan incompleta y perezosa que producen graves molestias en la marcha de los coches. Y, como quiera que tanto por la Prensa de España Nacional, así como por Radio, se ha advertido con exceso la necesidad de dar exacto cumplimiento a los artículos 146 y 147 del citado Código, se previene que por este servicio se dan órdenes para castigar con rigor las infracciones que sobre este extremo se cometan en lo sucesivo.

Valadolid, 25 de Octubre de 1936. Tercer Año Triunfal.



JUNTA DE CLASIFICACION Y REVISION DE SEGOVIA

Revisión extraordinaria de los excluidos del servicio militar correspondientes a los reemplazos de 1935 a 1937

Debido efectuarse, por orden superior, una revisión extraordinaria ante esta Junta de las exclusiones del servicio militar...

Reemplazo de 1937 (1.º, 2.º, 3.º y 4.º trimestres)

Excluidos totales y temporales

Día 9 de Noviembre de 1938.—Reclutas de los pueblos del partido judicial de Segovia.
Día 10 de Noviembre de 1938.—Reclutas de Cuéllar y su partido.

Reemplazo de 1936 (1.º, 2.º, 3.º y 4.º trimestres)

Excluidos totales y temporales

Día 14 de Noviembre de 1938.—Reclutas de los pueblos del partido judicial de Segovia.
Día 15 de Noviembre de 1938.—Reclutas de Cuéllar y su partido.

Reemplazo de 1935 (1.º, 2.º, 3.º y 4.º trimestres)

Excluidos totales y temporales

Día 19 de Noviembre de 1938.—Reclutas de los pueblos del partido judicial de Segovia.
Día 20 de Noviembre de 1938.—Reclutas de Cuéllar y su partido.

En caso de no residir en las respectivas localidades reclutas que deban presentarse, los señores alcaldes darán cuenta a esta Junta por correo con urgencia.
Los lesionados de guerra se presentarán los días que les correspondan a los pueblos donde residan...

SERVICIO SOCIAL DE LA MUJER Departamento Provincial de Segovia

Relación de mujeres que empezarán a cumplir el Servicio Social el día 1.º de Noviembre e instituciones donde deben presentarse:
En Segovia: Plato único: Rosario Camba Bonal y Margarita Rodríguez García.

Sección Agronómica de Segovia
De interés para los secretarios municipales
Circular
El artículo 2.º de la Orden dictada por la Vicepresidencia del Gobierno...

En la provincia: Abades (Comedor): Gaudencia Bernardos Pavón.
Aldeanueva del Codonal (Auxilio Social): Amelia Pérez Galicia.
Aldea Real (Auxilio Social): Presentación Alvarez Martín.

Agustín del Cañizo Catedrático de Medicina Consulta de doce a dos y de cuatro a seis RAYOS X Muertey Vida, 4. Teléfono 34 Segovia

autoridades locales, Juntas Locales de Fomento Pecuario y agricultores en general, vigilen por todos los medios a su alcance la exactitud de las declaraciones de piensos...

Asistencia a Frentes y Hospitales Otro donativo

En esta Delegación provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales se han recibido seis jerseys, donados por el señor administrador principal de Correos de esta ciudad.

Llamamiento a la caridad
El frío ha empezado a hacerse sentir en la retaguardia, cuyos moradores procuran ponerse a cubierto de las inclemencias de los rigores de la estación invernal que se avecina.

Mucho más frío que en la retaguardia hace en la vanguardia. Nuestros heroicos combatientes, arma al brazo, velan el sueño de la retaguardia que, confiada, puede dedicarse al descanso sin miedo alguno...

Comisión de provisión de escuelas de Segovia

Para conocimiento de los maestros que han solicitado formar parte de la lista de aspirantes para regentar interinamente escuela en esta provincia, se publica la siguiente relación, a fin de que los interesados puedan presentar, durante los quince días siguientes a la fecha de la inserción de este anuncio...

Don Polígono Gutiérrez García, doña María del Carmen Blázquez García (el padre destituido en Valencia), doña Juliana Camarero Arroyo (hermano muerto en campaña), doña Jacinta de Torres Casasempere (marido en el frente y herido una vez), doña Antonia García Fernández (familiar mutilado en la actual guerra), doña Dorotea López García, doña Margarita Pedrazuela Rubio, doña Carmen Adrados Díez, doña Aurora Martínez de la Huerza, doña María del Amparo Herrero Escudero, doña María del Pilar Ramiro Yagüe, doña Asunción Rodríguez y Rodríguez (falta hoja de servicios y certificado del Servicio Social), doña Isabel Gimeno Martín, doña Juana Nicolás Domingo, doña Gregoria Rojo García, doña María de la Paz Cruz González (falta certificado de Penales), doña Clara de Santos Díez, doña Emilia Galicia Cabrero, doña María Dolores Segovia Domingo, doña María Higuera Gil, doña María González Enebral, doña Gregoria López Benito, doña Oliva Cabrera Alvaro, doña Guillermina Guzmán Sánchez, doña María Soledad Peñas Díaz-Carrascosa, doña Victoria Gómez Redoli, doña Angeles Donis García (falta hoja de servicios en Avila), doña Milagros González Enebral, doña Natalia Blázquez Paniagua, doña Rafaela Fisas Pérez, doña Catalina Marcos Hernángomez, doña Juana de Blas Sebastián, doña Rafaela López González, doña Amable de los Angeles Sánchez Fernández (falta Servicio Social), doña Victoria Ruiz Rodríguez (falta hoja de servicio en Valladolid y declaración jurada de servicios en Andalucía), doña Francis-

chevismo, se abochornen de su actitud anticristiana, he aquí unos cuantos datos que les ofrecemos, llenos de una enseñanza aleccionadora para los incautos que se muestren propicios a dejarse aprisionar en las redes hipócritas del internacionalismo soviético:

Doña Vicenta Moreno López, doña Felisa López Pérez, doña Valentina Estébanez Cantalapedra, doña Francisca Martín López, doña Bernardina Borregón Garcisánchez y doña Teófila Criado Olmos.
Doña Vicenta Moreno López, doña Felisa López Pérez, doña Valentina Estébanez Cantalapedra, doña Francisca Martín López, doña Bernardina Borregón Garcisánchez y doña Teófila Criado Olmos.

LA BARBARIE ROJA

Sacerdotes sometidos a atrocidades ultrajes y luego asesinados

La invasión del Alto Aragón por las columnas rojas fue seguida de innumerables desmanes de inmensas proporciones horribilizadoras.

Son numerosas las iglesias que incendiaron, saquearon y destruyeron, los sacrilegios cometidos, los robos efectuados y los crímenes que llevaron a cabo con cuantas personas decentes, de sentimientos patrióticos y religiosos, tropezó su sed insaciable de sangre y de exterminio.

Hay casos de ese salvajismo infrahumano que sobrecogen el ánimo y la pluma se resiste a narrar. Pero para que el mundo indiferente a lo que ocurre en España, a causa de la desalmada revolución comunista, se entere, y los simpatizantes con ésta, embozados en falsas ideas democráticas y alardeantes de un catolicismo herético, porque va contra la condenación que hizo el Papa del bol-

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Cuestación de Auxilio Social

El sábado, día 29, Fiesta de los Caídos de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., tendrá lugar la próxima cuestación de Auxilio Social en la capital y el 30 en los pueblos de la provincia.

Como identificación con el espíritu que anima a nuestro Ejército, como conmemoración de la Fiesta de los Mártires de nuestra Cruzada, no dejes de contribuir con tu aportación a la Obra de Auxilio Social, que traduce en amor la victoria de nuestras armas.

tan vil había bautizado a algunos de ellos.
Un fingido amigo de don José Javier Arnal, ejemplar patriota de Almenia de Romera, cuyo único delito consistía en haberse dedicado toda su vida a los amores familiares, le delató al Comité rojo, cuando se refugió en el monte para huir de las fieras carniceras que le perseguían.

CONSEJO DE MINISTROS

UNA LEY SOBRE CONCESSION DE CREDITOS A LOS TRIGUEROS

Burgos, 27.—Se ha reunido el Consejo de ministros. A la salida el ministro del Interior dió la siguiente referencia:
El Consejo ha examinado problemas de política general.

Ha tratado especialmente de la situación política exterior en relación con el Comité de no intervención.
Se han aprobado:
Decreto modificando el régimen de Sociedades cooperativas.

Decreto autorizando a los Ayuntamientos de régimen común para continuar recaudando en el año 1939 el impuesto de consumos.

Decreto sobre la reorganización de la Ruta de Guerra de Andalucía y otras rutas.

Ley sobre concesión de créditos a los trigueros.

Finalmente, ha sido aprobada la distribución de fondos del mes y otros expedientes de trámite.

Asamblea local de la Cruz Roja de Segovia

Relación de los señores que, no habiendo sido hallados en los domicilios indicados en las respectivas fichas, se les comunica que pueden pasar por la Cruz Roja (plaza de los Espejos, número 3) todos los días laborables, de once a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, hasta el día 15 de Noviembre próximo...

Relación de aspirantes a regentar escuelas nacionales en concepto de sustitutos

Doña Vicenta Moreno López, doña Felisa López Pérez, doña Valentina Estébanez Cantalapedra, doña Francisca Martín López, doña Bernardina Borregón Garcisánchez y doña Teófila Criado Olmos.

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos JOSE MENDOZA Cantimpalos

MARAVILLOSAS CREMA IEMA especial para el día CREMA ALBURA para la noche PERFUMERIA VELASCO Isabel la Católica, 2 Teléfono 300

Anuncios breves Cerda de cinco meses, castrada, color superior, de unas siete arrobas, se vende. Razon en bar casa Tejedor, frente Estación.

Vendo vaca suiza, tercer parto, abocada a parir. Para tratar, con Vicente Alonso, en Monterrubio

Se vende vaca suiza, reci en periodo del tercero, abundante producción. Para tratar, con Leonardo Merdomingo, en Escalona del Prado.

Pérdida bolsillo conteniendo unas cuarenta y cinco pesetas, desde Vallejo a Zamarrama. Se agradecerá devolución Hospital Asilo Penitenciario, director.

Se vende aparato de radio. (Radio Pinilla, número 1. San Millán).

Pérdida de pavo, plaza San Martín o calle de Juan Bravo. Se ruega devolución Administración del periódico, donde se gratificará.

FINO COQUINERO Amontillado finísimo Osborne

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Segovia

Desconociendo esta dependencia la residencia de don Francisco Marañón Guedán, se ruega a dicho señor se persone en estas oficinas o remita su dirección, para hacerle entrega de un documento que le interesa.

Segovia, 21 de Octubre de 1938. Tercer Año Triunfal.—La jefa de la Sección, María del Pilar Well.

Teatro Cervantes Para mañana sábado, 29 en las secciones de siete y diez y media 1.º Se proyectará una bonita película. 2.º Espectáculos Pituisilla, con su gran orquesta de discos vivientes

Angelita Zapata Prodigio aragonés PILAR REY Bailarina clásica

Jacinta Bartolomé Perla del Ebro, Campeona de juego T-I-N-T-O-N Acróbatas cómicos

Miguel y Bonilla Los ases de la gracia; soberbios escéntricos

PITUISILLA La famosa estrella de la canción A las siete y diez y media en punto

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Números premiados del (Cupon pro ciegos), correspondientes al sorteo del día 27 de Octubre de 1938: Premio de 20 pesetas, número 18; Preimos de 3 pesetas, números 15, 313, 627, 633, 831, 907.

VITACACAO Reconstituyente a base de nuez de kola, glicerosfato y cacao, harinas y azúcar Laboratorios MONTANER Zaragoza Representante para Segovia M. PUEYO ALASTRUEY Plaza Santa Eulalia, 10, primer piso

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos JOSE MENDOZA Cantimpalos

MARAVILLOSAS CREMA IEMA especial para el día CREMA ALBURA para la noche PERFUMERIA VELASCO Isabel la Católica, 2 Teléfono 300

Anuncios breves Cerda de cinco meses, castrada, color superior, de unas siete arrobas, se vende. Razon en bar casa Tejedor, frente Estación.

Vendo vaca suiza, tercer parto, abocada a parir. Para tratar, con Vicente Alonso, en Monterrubio

Se vende vaca suiza, reci en periodo del tercero, abundante producción. Para tratar, con Leonardo Merdomingo, en Escalona del Prado.

Pérdida bolsillo conteniendo unas cuarenta y cinco pesetas, desde Vallejo a Zamarrama. Se agradecerá devolución Hospital Asilo Penitenciario, director.

Se vende aparato de radio. (Radio Pinilla, número 1. San Millán).

Pérdida de pavo, plaza San Martín o calle de Juan Bravo. Se ruega devolución Administración del periódico, donde se gratificará.

Radio-reparación Modernísimos talleres de radio según los últimos adelantos Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Suiza).

Piña albar «Ayala» en San Millán. Ofertas a Román Velasco, abogado, Cuéllar.

Se vende una vaca recién parida. Para verla y tratar, con su dueño Pedro Miguel, en Tenuela.

Al propio tiempo encarezco a las

Vino La Raza Para calidad DOMECC